
Página 1 de 6 

 

   

 

 

 

 

 

 -------- Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, pelas quinze horas e trinta minutos, 

reuniu o Conselho Pedagógico, doravante designado por CP, no auditório da Escola Básica e Secundária José 

Falcão, em Miranda do Corvo, com a seguinte ordem de trabalhos:  ----------------------------------------------  

 -------- Ponto 1- Leitura e aprovação da ata do CP de maio.  ---------------------------------------------------  

 -------- Ponto 2 - Auscultação do CP relativamente à determinação da capacidade de acolhimento dos 

docentes, por grupo de recrutamento, em mobilidade por motivo de doença.  -----------------------------  

 -------- Ponto 3 – Adoção de Manuais Escolares.  ------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 4 – Aprovação da equipa encarregue de elaborar a proposta de revisão dos descritores 

das fichas de avaliação intercalar.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 5 - Resultados dos Simulacros realizados nas Escolas Ferrer Correia e José Falcão.

 -------- Ponto 6 - Aprovação das Opções Estruturantes/Estratégicas para o ano letivo 2023/2024.  ----  

 -------- Ponto 7 - Aprovação dos Critérios de Constituição de Turmas/Distribuição de Serviço 

Docente/Horários Alunos e Professores.  ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 8 - Aprovação das Equipas de distribuição de serviço e constituição de turmas. ---------  

 -------- Ponto 9 - Aprovação das Planificações AEC 23/24- Portaria nº 644-A/2015, de 24 de agosto. 

 -------- Ponto 10 - Aprovação da proposta de Plano de Formação 23/25.  ------------------------------------ 

 -------- Ponto 11 - Aprovação de constituição de turmas ao abrigo do nº 5, do artigo 7º, do Despacho 

Normativo n.º 10-A/2018, de 19 de junho.  --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 12 - Emissão de Parecer Prévio à Decisão Final relativo aos pedidos de revisão da decisão 

de avaliação de alunas do 9º B e D, conforme ponto 7, do artigo 37º, da Portaria nº 223-A/2018, de 3 

de agosto.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 13 – Informações.----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A reunião contou com a presença de todos os membros do Conselho Pedagógico, à exceção da 

coordenadora do Departamento de Línguas. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------  O Presidente do CP começou por referir que o Coordenador do Centro Educativo obterá em breve a 

sua aposentação e, nesse sentido, tudo está a ser orientado para que a colega Paula Antunes passe a assumir 
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as funções de Coordenadora do Centro Educativo de Miranda do Corvo. A mesma agradeceu a confiança 

nela depositada para o exercício deste cargo. Por outro lado, o Conselho Pedagógico felicitou a docente Paula 

Antunes por esta abraçar estas novas funções.  ------------------------------------------------------------------------  

 -------- No ponto um, foi lida e aprovada, por unanimidade dos presentes na reunião anterior, a ata da 

respetiva reunião.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 2 - Auscultação do CP relativamente à determinação da capacidade de acolhimento dos 

docentes, por grupo de recrutamento, em mobilidade por motivo de doença.  -----------------------------  

 -------- Foi aprovada, por unanimidade, a proposta apresentada sobre a capacidade de acolhimento dos 

docentes, por grupo de recrutamento, em mobilidade por motivo de doença, no âmbito do artigo 7.º do 

Decreto-Lei, de 17 de junho de 2022.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 3 – Adoção de Manuais Escolares.  ------------------------------------------------------------------  

 --------  Foi aprovada, por unanimidade, a proposta apresentada pelos Departamentos Curriculares/Grupos 

Disciplinares relativamente aos manuais escolares para o ano letivo 2023/2024, a qual ficará em anexo à ata 

desta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 4 – Aprovação da equipa encarregue de elaborar a proposta de revisão dos descritores 

das fichas de avaliação intercalar. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi aprovada, por unanimidade, a seguinte equipa: ----------------------------------------------------------  

Departamentos Representante 

Pré-Escolar Maria do Céu Monteiro 

1º Ciclo Susana Rodrigues 

Línguas Liliana Santana 

Expressões Sérgio Pais 

Matemática e Ciências Experimentais João Serôdio 

Serviços Especializados de Apoio Educativo Etelvina Luís 

Ciências Sociais e Humanas António Costa 

 -------- Esta equipa vai reunir no próximo dia 13 de julho, pelas 9.30, na sala A1. ------------------------------  

 -------- Ponto 5 - Resultados dos Simulacros realizados nas Escolas Ferrer Correia e José Falcão.  ---  

 -------- Genericamente os procedimentos correram bem. Será necessário garantir que os alunos saiam das 

salas de aula em fila indiana e que permaneçam no “ponto de encontro” alinhados em fila indiana.  --------  

 -------- Houve aspetos menos conseguidos, como o dia e hora em que ocorreu o simulacro. ------------------  

 -------- Ponto 6 - Aprovação das Opções Estruturantes/Estratégicas para o ano letivo 2023/2024.  ----  

 -------- Foi apresentado, pelo Presidente do CP, um quadro de opções idêntico ao do ano anterior, no quadro 

da legislação enquadradora.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Perante a proposta apresentada, foi sublinhada a excecionalidade da solução encontrada para o 

incumprimento do programa de Filosofia, com atribuição de 1 crédito e a alteração da carga horária semanal 

do 11.º ano, para reforço das aprendizagens.  -------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi ainda feita uma reflexão sobre a marcação do trabalho colaborativo nos horários dos docentes.   

 -------- As opções estruturantes para o ano letivo 2023/2024, foram aprovadas por unanimidade. -----------  

 -------- Ponto 7 - Aprovação dos Critérios de Constituição de Turmas/Distribuição de Serviço 

Docente/Horários Alunos e Professores.  ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi apresentado o documento sobre os Critérios de Constituição de Turmas/Distribuição de Serviço 

Docente/Horários de Alunos e de Professores, o qual foi aprovado por unanimidade. O referido documento 

ficará em anexo à ata desta reunião. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Ponto 8 - Aprovação das Equipas de distribuição de serviço e constituição de turmas. ---------  

 -------- Foram aprovadas, por unanimidade, as equipas de distribuição de serviço e de constituição de turmas, 

as quais ficarão em anexo à ata desta reunião. A equipa de distribuição de serviço é composta pelos seguintes 

elementos: Ana Magalhães; Margarida Pimentel; Isabel Simões; Sónia Sousa.  ---------------------------------  

 -------- Ponto 9 - Aprovação das Planificações AEC 23/24- Portaria nº 644-A/2015, de 24 de agosto.  -  

 -------- Dando cumprimento à Portaria n.º 644-A/2015, de 24 de agosto, o Conselho Pedagógico emitiu, por 

unanimidade, parecer positivo sobre a proposta apresentada relativamente às planificações das AEC para o 

ano letivo dois mil e vinte e três/dois mil e vinte e quatro, e que os respetivos domínios sejam: Atividade 

Física e Desportiva, Atividades Lúdicas e Expressivas, Inglês e Música, bem como que, caso se revele 

necessário, haja lugar a uma flexibilização do horário e que as atividades sejam desenvolvidas nas cinco 

horas semanais do 1.º ao 4.º ano, remetendo tal parecer ao Conselho Geral, para deliberação. Salvaguarda-se 

eventual necessidade de alteração, considerando eventuais implicações decorrentes da publicação do 

documento enquadrador ou da logística organizacional.  ------------------------------------------------------------  

 ---------- Ponto 10 - Aprovação da proposta de Plano de Formação 23/25. -------------------------------------  

 ---------- Foi aprovado, por unanimidade, o Plano de Formação a propor ao Centro de Formação Nova 

Ágora, o qual apresenta a seguinte configuração: ----------------------------------------------------------------------  

Áreas/Departamentos Propostas de Formação 

  

Pré-Escolar 

-Novas tecnologias e capacitação digital 

-Metodologia de projeto, metodologia "Montessori" 

-Metodologia "Construtivista" ou "método Waldorf". 

-Literacia da leitura e digital. 

1.º Ciclo - Educação Artística 

- Educação Física 

- PLNM. 

Línguas - Competências linguísticas das Línguas Estrangeiras;  

- avaliação formativa 

- metodologias diferenciadas. 
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Matemática e Ciências. 

Experimentais 

-Trabalho de Projeto e Geogebra. 

- Jogos matemáticos; 

- Programação em Scratch e/ou Python. 

-Área da inteligência artificial, certificação Cisco e/ou certificação 

Microsoft 

-Ensino Prático da Geologia; 

-DAC e AFC no Projeto Educativo; 

-Colocação de Voz; 

-Apps na Educação  
Expressões -Tapeçaria; 

-Dança contemporânea; 

-Patinagem; 

-Excel. 

Serviços de Psicologia e 

Orientação 

-Atenção plena/mindfulness; 

-Mediação escolar; 

-Gestão comportamental em sala de aula; 

-Recursos digitais (trabalho colaborativo e ferramentas digitais); 

-Programas de) Capacitação parental; 

-Dificuldades específicas de aprendizagem 

 

 -------- Ponto 11 - Aprovação de constituição de turmas ao abrigo do n.º 5, do artigo 7.º, do Despacho 

Normativo n.º 10-A/2018, de 19 de junho. --------------------------------------------------------------------------  

 -------- À luz do disposto no n.º 5, do artigo 7.º, do Despacho Normativo n.º 10-A/2018, de 19 de junho, na 

sua atual redação, foi analisada a constituição das turmas para o ano letivo 2023/2024, constando no mapa 

em anexo aquelas que apresentam alguma desconformidade. Estas foram aprovadas, por unanimidade, com 

exceção da turma 8.ºE, cuja constituição suscitou algumas dúvidas, considerando o relatório elaborada pela 

equipa que a constituiu, no qual constam argumentos para a mesma ser desdobrada. Esta situação irá ser 

novamente analisada.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ponto 12 - Emissão de Parecer Prévio à Decisão Final relativo aos pedidos de revisão da decisão 

de avaliação de alunas do 9.º B e D, conforme ponto 7, do artigo 37.º, da Portaria n.º 223-A/2018, de 3 

de agosto.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foram analisados os processos de pedido de revisão de avaliação das alunas do 9.ºB e do 9.ºD, bem 

como a posição dos respetivos conselhos de turma, tendo o Conselho Pedagógico emitido parecer positivo, 

por maioria, à manutenção das classificações atribuídas em conselho de turma. --------------------------------  

 -------- Ponto 13 – Informações. O Presidente do CP transmitiu as seguintes informações:  -----------------  

● Os Campeonatos Nacionais Desporto Escolar decorreram de 18 a 22 de maio de 2023, em Óbidos, Caldas 

da Rainha e Peniche. Há a destacar os excelentes resultados obtidos pelos alunos do AEMC.  ---------------  

● No dia 31 de maio – Dia Ciência Viva- foram realizadas várias atividades, entre as quais, a doutoranda em 

Bioquímica na Universidade de Coimbra, Ana Luísa Brandão, realizou a palestra "Segredos químicos: o que 

nos contam os microplásticos, ossos humanos, plantas e até as células" para os alunos do secundário.  ----  
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● No dia 1 de junho foram atribuídos ao AEMC 22 votos de Louvor. Esta cerimónia contou com a 

participação dos alunos do Centro Educativo, num momento musical, dirigidos pelo professor Carlos Sêco. 

● Sarau dos alunos do 2.º Ciclo da Escola José Falcão, dirigidos pela professora Patrícia Ferreira; ----------  

● Mass Training em Suporte Básico de Vida (SBV)-  ---------------------------------------------------------------  

● Participação dos alunos do Clube de Dança na inauguração da Expo-Miranda;  ------------------------------  

● No dia 14 de junho teve lugar a Festa Final de Ano Letivo e o tradicional arraial da Escola Ferrer Correia, 

a qual, mais uma vez, foi muito participada pelos alunos e suas famílias, docentes, comunidade local, 

representantes do Município, bem como pela restante comunidade educativa.  ----------------------------------  

 -------- Acerca das Escolíadas, o Presidente do CP informou que foram prestados os respetivos 

esclarecimentos aos encarregados de educação dos alunos participantes sobre como todo o processo 

decorreu, clarificando-se completamente o papel dos mesmos e da escola nesta iniciativa. -------------------  

 -------- A Biblioteca Escolar da Escola Básica e Secundária José Falcão, foi premiada, a nível nacional, pela 

Rede de Bibliotecas Escolares, com a atividade “25 de Abril - um saber em construção!”, que desenvolveu 

em parceria com o Núcleo de Estágio de História, o Grupo de História e a Associação de Estudantes.  -----  

 -------- A equipa do PAA informa que: A Plataforma INOVAR PAA vai estar aberta de 14 de junho a 7 de 

julho, para inserirem as Adendas que foram aprovadas em CP ao longo do 2.º semestre; devem avaliar todas 

as atividades realizadas até ao dia 10 de julho. Foi sublinhado que é necessário cumprir, com rigor, o prazo 

estabelecido, uma vez que tem de estar tudo pronto para o CP que irá decorrer na segunda semana de julho. 

Relativamente às atividades aprovadas e não realizadas, devem preencher a seguinte tabela: -----------------  

 

 

Também podem enviar para o email: paula.sousa@aemc.edu.pt  a referida tabela devidamente preenchida. 

 -------- Em relação à EXPO-MIRANDA 2023, o Presidente do CP agradeceu aos docentes que colaboraram 

na montagem da exposição de trabalhos do AEMC, bem como aos alunos e aos docentes que colaboraram 

no stand dos Cursos Profissionais – Oferta Educativa/Formativa. A este propósito, o conselheiro António 

Paulo Costa fez a proposta de que futuramente se convidassem os colegas docentes e não docentes 

aposentados para integrarem o stand do agrupamento, o que mereceu a aprovação unânime do CP. ---------  

 -------- A formação sobre os novos videoprojectores será no próximo dia 11 de julho, pelas 14 horas, na 

Escola José Falcão, com a duração prevista de uma hora.  ----------------------------------------------------------  

 -------- Foram recebidos 20 Kits de bicicletas (20 bicicletas e 20 capacetes) para cada uma das escolas José 

Falcão e Ferrer Correia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Atividade não realizada (cancelada aprovada)  

Proponente  Nome da Atividade/Data  Motivo 
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 -------- Foi obtida a autorização para a criação de um Polo da Escola Artística do Conservatório de Música 

de Coimbra em Miranda do Corvo. Terminadas as inscrições, dia 5 de julho terá lugar a realização das provas 

de admissão na Casa dos Talentos. Nos dias 7 e 10 de julho terão lugar as matrículas. ------------------------  

Os alunos que frequentem o ensino artístico, no Conservatório, ao abrigo da Portaria nº 223-A/2018, de 3 de 

agosto, terão três áreas disciplinares/disciplinas: Formação Musical - 3 horas semanais - organizadas em 2 + 

1 hora; Classe Conjunto - 2 horas semanais - dadas de uma só vez; Instrumento - 2 horas semanais (uma hora 

por cada aula).  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Equipa de AAA promoveu a aplicação de um questionário de satisfação a Docentes, Não docentes, 

Alunos e Pais e Encarregados de Educação, cujo tratamento está a ser feito pela referida equipa, sendo de 

sublinhar o excelente trabalho que esta equipa tem desenvolvido.  ------------------------------------------------  

 -------- De seguida, foi analisada um conjunto de correspondência, já oportunamente divulgada e enviada aos 

respetivos destinatários. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Colocada à consideração dos presentes a análise e discussão de alguns assuntos não agendados, tal 

foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 -------- O Coordenador dos Cursos Profissionais apresentou a Constituição do Júri da Prova de Aptidão 

Profissional (PAP) e da Prova de Aptidão Final (PAF), tendo os mesmos sido aprovados por unanimidade. 

 --------  O calendário das apresentações é o que está definido nas tabelas seguintes:  ---------------------------  

Dia Hora Curso Educação e Formação 

13/07 

5ª feira 
09:30 – 16:30 

OPERADOR DE INFORMÁTICA 

Dr. Paulo Gomes (CC TIC Softciências) 

SALA 

A6 

Dia Hora Curso Profissional 

14/07 

6ª feira 

09:30 – 12:30 

TÉCNICO DESPORTO 

Dr. Carlos Tribuna (Federação Portuguesa de Atletismo) 

Prof. Dr. Nuno Amaro (Inst. Politécnico de Leiria) 

Auditório 

14:30 – 17:00 

TÉCNICO AUXILIAR DE SAÚDE 

Drª Dora Caetano (Centro de Saúde MC); Drª. Elza Carvalho 

(Centro Paroquial de Bem-Estar Social de Almalaguês) 

Auditório 

 

 -------- Foi ainda aprovada a lista de documentos enviados pela Equipa Multidisciplinar de Apoio à Educação 

Inclusiva, dela constando 21 alunos. Este documento, em anexo, foi aprovado por unanimidade.------------  

 -------- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente minuta, 

para efeitos imediatos, a qual foi aprovada, por unanimidade, sendo a mesma constituída por seis páginas 

numeradas, rubricadas e assinadas por mim, que a secretariei, e pelo presidente da reunião.  -----------------  

 

 

  

A secretária O Presidente do Conselho Pedagógico 

Maria da Fé Sá Marta José Manuel Simões 


